

JÉRÔME  
GRANGER  
fondateur  
de l'entreprise  
Côté Jardin



# Nature Encore et toujours vert !

Jérôme Granger multiplie les projets avec son entreprise Côté Jardin installée à Vergt. Après avoir fait sensation sur la foire-exposition de Périgueux, il s'apprête à inaugurer de nouveaux bureaux tout en ouvrant sa pépinière au grand public.

Par Léontine AMART

Qui a dit que l'envie d'entreprendre déclinait après 50 ans ? À 51 ans, Jérôme Granger, le patron de Côté Jardin à Vergt, est la preuve vivante que l'âge n'est pas un frein à l'action. Sans qu'aucun impératif économique ne l'y oblige, le concepteur-paysagiste s'est lancé, sur la seule année 2024, trois défis à réaliser. Il a relevé le premier haut la main à la mi-septembre en signant la réalisation du plus beau stand de la foire-exposition de Périgueux. 400 mètres carrés de végétation et de lagons miniatures qui ont transporté les visiteurs dans un univers onirique. « Nous avons travaillé avec les équipes de Duflam, pisciniste à Trélissac, détaille le chef d'entreprise vernois. Mes salariés et ceux de notre partenaire ont passé dix jours sur place pour planter les massifs, concevoir les terrasses et disposer le mobilier de jardin au milieu des végétaux. » Un investissement matériel et humain qu'il ne regrette pas : en quatre jours de foire, il a décroché

Le bois naturel tient une place importante dans les aménagements extérieurs conçus par Jérôme Granger.

« La demande en matière d'aménagements extérieurs explose depuis la pandémie de Covid-19 »

une trentaine de rendez-vous chez des particuliers et des entreprises qui souhaitent aménager ou revoir l'aménagement de leurs espaces verts.

## CONSTRUCTION D'UN BUREAU EN BOIS NATUREL

De quoi lui donner des ailes pour réussir ses deux autres paris : l'aménagement d'un nouvel espace de travail pour lui et ses collaborateurs et l'ouverture de la pépinière dans laquelle il sélectionne les végétaux dont il a besoin au quotidien au public. Jérôme Granger a investi 140 000 euros dans la construction d'un bureau en bois naturel en surplomb de la pépinière. « Mes équipes et moi-même avons tout fait nous-mêmes, hormis l'électricité. Cela nous a permis de choisir des matières nobles tout en limitant le coût des travaux. » L'entreprise doit investir son nouveau quartier général courant octobre concomitamment à l'ouverture de sa pépinière à la clientèle extérieure. « Les deux vont de pair : le bureau offre une vue à 360 degrés sur notre réserve végétale. Ainsi les salariés pourront travailler sur leurs projets et se libérer pour accueillir la clientèle sans avoir à courir partout », explique le dirigeant de Côté Jardin.

## ORMEAUX, ÉRABLES ET GINGKOS BILOBAS

Côté clients, les amoureux du jardin seront bien servis avec un choix de plantes variées souvent méconnues. « L'objectif n'est pas de s'adresser aux collectionneurs, mais d'offrir un choix large à ceux qui sont curieux de connaître des variétés qu'on ne trouve pas forcément ailleurs », précise le fondateur de Côté Jardin. Quiconque franchira le seuil de la pépinière pourra trouver des ginkgos bilobas et des ormeaux miniatures, des chênes de collection, des variétés d'érables ou encore des végétaux améliorés, autrement dit, des plantes, fleurs et arbres que la recherche a fait évoluer au fil du temps. « J'achète les jeunes plants principalement dans la région d'Angers, qui possède une solide

tradition horticole et je m'approvisionne en conifères en Suisse, dévoile Jérôme Granger. À la différence des jardinerie, nous avons le luxe de travailler dans le temps, tout est remis en culture d'une année sur l'autre. »

Le risque d'invendus existe d'autant moins que la demande en matière d'aménagements extérieurs explose depuis la pandémie de Covid-19. « La pandémie de Covid a poussé de nombreux citadins à investir dans l'achat d'une maison à la campagne, explique Jérôme Granger. Dans la foulée, beaucoup ont voulu faire construire un bassin et aussitôt après aménager des espaces extérieurs qui les fassent rêver et les protègent en même temps de l'extérieur. » À défaut d'avoir la main verte, ces nouveaux clients laissent volontiers carte blanche à l'équipe de Côté Jardin pour imaginer leur cocon de nature. « Ils ont vu des exemples à la télévision ou dans les magazines sur les jardins, mais ils nous font confiance pour choisir la composition des massifs », observe l'entrepreneur.

## LES ESPACES VERTS, UNE BRANCHE PLÉBISCITÉE PAR LA JEUNESSE

Pour faire face à ce boom d'activité qui persiste dans le temps, l'entreprise peut compter sur la présence de dix salariés en CDI auxquels viennent s'ajouter quatre apprentis. « J'ai de la chance d'avoir une équipe stable qui sait travailler en autonomie sur les chantiers qui nous sont confiés. Globalement, notre branche ne rencontre pas de difficultés de recrutement, au contraire. Le travail des espaces verts séduit de nombreux jeunes. Est-ce pour le contact avec la nature, l'utilisation de machines ? Les vocations ne manquent pas et je croule sous les demandes de stage », raconte Jérôme Granger qui aimerait qu'il en soit de même pour son métier de concepteur-paygiste. « Hélas, cette partie-là n'intéresse pas grand monde. C'est dommage, il y a tant à transmettre à la nouvelle génération. » ■